

glück wäre dagewesen.« Der Freund vermutete, daß Jamaika die Geliebte Butterwegs sei, er wußte nicht, was er aus Kakadu machen sollte. Er meinte: »Ich habe ja schon viel erlebt. Aber daß einer aus reinem Vergnügen lebendige Menschen in der Welt herumschleppt, habe ich noch nicht erlebt.« »Ich weiß auch nicht, weshalb ich es getan habe,« schrie Butterweg. Jamaika weinte. Butterweg strich ihr über die Hände: »Na, sei nur ruhig, so schlimm ist das ja nicht. Wir wollen mal sehen, wie sich das alles macht.« Als sie in ihrem Zimmer angekommen war und der Freund verschwand, sagte Butterweg: »So, meine Liebe, nun müssen wir sehen, daß wir deinen Kakadu so kostümieren, daß er nicht auffällt. Sonst garantiere ich für nichts.« Jamaika trocknete sich die Tränen aus dem Gesicht: »Ich will schon mit ihm sprechen. Laß mich nur einmal allein mit ihm sprechen.« »Gut! Gut! Haltet eine Konferenz ab. Je m'éclipse.«

Kakadu regte sich nicht, als Jamaika ihn anrief, er lag auf dem Bett und hatte die Beine weit von sich gestreckt. Das Gesicht mit Bartstoppeln und Fettansatz zeigte eine außerordentliche Mischung von blödem Kindersinn und seniler Bosheit. Lange lag er ohne Atem, und als Jamaika heftiger rief und ihn schüttelte, sagte er: »Ich bin so krank. Man muß mich ausziehen. Man muß mir Kompressen auflegen, Schwefelblütentee wäre mir notwendig, denn ich bin sehr krank.« Er erhob sich und schritt wankend durch das Zimmer, indem er mit den Armen Bewegungen machte, um sich im Gleichgewicht zu halten. Er setzte die Fußspitzen nach innen, der Kopf war zwischen die Schultern gesunken, die groß und knochig den Schultern eines Affen ähnelten. Die Hände begannen zuweilen in die Luft zu greifen, um etwas zu haschen, ein kleiner Zischton kam aus dem verdrehten Mund und die Augen öffneten sich weit und unnatürlich. Jamaika sagte: »Kakadu! nimm dich doch ein wenig zusammen. Nun läßt sich nichts mehr ändern, und dann, wenn Du darüber nachdenkst, wirst Du finden, daß eigentlich nicht viel geschehen ist. Butterweg ist gut zu dir und zu mir.« Kakadu gurgelte, er sah Jamaika an, die seinen Kopf zwischen die Hände